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Presenti 
Selene Brindisi APS AmbienteAcqua Onlus Facilitatrice 
CM8RR, Giulia Pelucchi Presidente Mun8, Elda Farina 
Presidente Commissione Mun8 Scuola, Cultura e Sport, 
Maddalena Marino Segreteria di Presidenza Mun8, Giuliano 
Grasso Segreteria di Presidenza Mun8.  
Sono presenti tra Consiglieri e sostituti 12 minori. 
 

Ordine Del Giorno 
1. Appello e Feedback Giornata del Gioco 

2. Inizio attività e restituzione in plenaria 

3. Prossimi incontri e saluti 
 

1. Appello e feedback Giornata del Gioco 
I consiglieri e i vice consiglieri vengono accolti nell’aula consiliare di via 
Quarenghi 21. 
Dopo i saluti iniziali e una merenda offerta dal Municipio, viene chiesto ai 
consiglieri come è andata la Giornata del Gioco nei loro plessi scolastici. 
La maggior parte dei presenti ha riferito che durante la Giornata del 
Gioco ha svolto diversi giochi e attività, tuttavia tra i giochi realizzati in 
quella giornata non vi era Zombie Lava, il gioco comune ideato dai 
consiglieri.  
Come già comunicato dalle referenti durante l’organizzazione della 
Giornata del Gioco, la scuola primaria Val Lagarina e Gherardini ha 
realizzato altri giochi e attività. Così come la scuola secondaria Ojetti (IC 
Borsi), che per motivi legati alle normative anti covid-19 ha deciso di 
svolgere altri giochi, che erano comunque stati pensati dai consiglieri 
durante la seduta di Consiglio del 26/04/22 (off-ball, tiro alla fune e 
tableau vivant).  
Per quanto riguarda invece la Secondaria di via Gallarate, durante la 
giornata sono stati fatti tornei di calcio, basket e beach volley, mentre il 
gioco comune era stato inserito come attività durante la festa scolastica. 
Tuttavia, durante la festa scolastica sono emerse diverse difficoltà che 
hanno minato la realizzazione del gioco. Infine, i consiglieri della scuola 
primaria Colombo (IC Console Marcello) hanno comunicato che si sono 
svolti diversi giochi. 



 
 

 

Dopo aver ascoltato le testimonianze e i commenti dei consiglieri 
presenti, viene menzionato invece il successo del gioco Zombie Lava 
presso il Parco Bertoli, dove è confluita la secondaria del plesso IC 
Riccardo Massa. Qui i consiglieri oltre a giocare a Zombie Lava hanno 
anche realizzato delle magliette con la tecnica del Tie Dye.  
Dopo aver ascoltato i consiglieri e le consigliere, viene comunicato loro 
che le problematiche che hanno esposte e le difficoltà incontrate durante 
la realizzazione dei giochi verranno tenute maggiormente in 
considerazione durante l’organizzazione e la gestione dei prossimi eventi. 
Inoltre, nel caso di una prossima giornata del gioco, questa verrà 
organizzata in modo tale da permettere anche una maggiore socialità tra 
le scuole, le quali potranno ritrovarsi a giocare in luoghi di incontro 
definiti. A conclusione di questo argomento, la Presidente di Municipio 8, 
Giulia Pelucchi, e la Presidente della Commissione Scuola, Cultura e Sport 
di Mun8, Elda Farina, hanno consegnato ad ogni consigliere presente 
durante la seduta un aquilone, come regalo per le vacanze.  
 

2. Inizio attività e restituzione in plenaria 
Viene proposto ai ragazzi di creare delle commissioni interne al Consiglio 
suddivise per le tematiche che erano già state individuate nelle sedute 
precedenti.  
Le aree tematiche e le idee, che erano state votate nella seduta del 
22/03/22 sono: 

- Ambiente → Green Day, con un sistema di premiazioni.  
- Sport → Olimpiadi di Mun8 e Giornata dello sport nelle scuole (durante 

le quali i ragazzi provavano vari sport con l’aiuto e le spiegazioni di 
sportivi professionisti) 

- Diritti → Giornata di solidarietà e raccolta fondi per persone in difficoltà. 
 
Ricordate le tematiche e le idee di progetto precedentemente votate, i 
consiglieri scelgono un’area di interesse e vengono divisi in 3 gruppi. 
All’interno delle commissioni i consiglieri potranno iniziare a stabilire i 
prossimi passi da seguire riguardo alla tematica affidatagli. L’obiettivo è 
iniziare a concretizzare tali idee in progetti veri e propri che potranno 
essere realizzati il prossimo anno. Dovranno indicare luogo, date, orari, 
partecipanti, materiali necessari.  
Terminato il lavoro di gruppo, i ragazzi espongono le loro idee agli altri 
consiglieri.  
 
Il primo gruppo ad esporre è la commissione Sport, la quale ha lavorato 
sulla realizzazione delle Olimpiadi di Municipio 8. I consiglieri di questa 
commissione hanno innanzitutto proposto due nomi per l’evento: 
Olimpiotto e Olimpiadi scolastiche. Hanno poi pensato che a questo 
evento potranno partecipare tutte le classi di tutte le scuole, tuttavia 
dovranno comunicare la loro partecipazione e pertanto iscriversi alle 
Olimpiadi entro una determinata data. L’evento proposto dai consiglieri si 
terrebbe entro la fine del prossimo anno scolastico e potrebbe prevedere 
anche più giornate: da 3 a 7 giorni (a seconda del numero di classi 
partecipanti). Infine hanno riferito agli altri consiglieri i giochi che 
avevano pensato di inserire nelle Olimpiadi; si tratta di circa 12 giochi, tra 



 
 

 

cui: pallavolo, corsa con i sacchi, calcio, staffetta, scacchi, guardie e ladri, 
dama, palla avvelenata, palla regina (mix tra palla avvelenata e scacchi), 
tris ed escape room.  
Il secondo gruppo è la commissione Diritti. Le consigliere di questa 
commissione hanno lavorato sulla realizzazione di una giornata della 
solidarietà che prevede una raccolta di beni essenziali per persone 
bisognose e per i profughi ucraini. Hanno pensato di realizzare tale 
evento il 5 dicembre del 2022, ovvero durante la giornata del 
volontariato. Per permettere la partecipazione di tutte le classi aderenti 
al progetto ConsigliaMI, le consigliere hanno pensato di suddividere la 
giornata in turni, permettendo così a consiglieri e viceconsiglieri di aiutare 
nella raccolta fondi.  
I turni per le scuole secondarie sono: 
9:30 - 11:00  
11:00 - 12:30 
12:30 - 14:00 
Mentre per le scuole primarie sono: 
14:00 - 15:00 
15:00 - 16:00 
Per quanto riguarda la raccolta di beni essenziali (ovvero vestiario, 
alimentari a lunga conservazione e farmaci), le consigliere hanno pensato 
di realizzarla all’interno di una sala (se possibile del Municipio 8). In questa 
sala ci sarà un tavolo (sul quale le persone possono posizionare i beni che 
donano) e due stand. In uno di questi verrà collocata una scatola per la 
raccolta di soldi, che saranno poi donati a un ospedale; mentre l’altro 
stand sarà un punto di incontro dove le persone interessate potranno 
dialogare con i consiglieri, i quali spiegheranno il perché della scelta di 
realizzare un evento di questo tipo e come sono arrivati a realizzare tale 
giornata. Infine, hanno ovviamente comunicato che sarà fondamentale 
individuare una o più associazioni a cui fare riferimento e a cui donare i 
beni raccolti durante questo evento.  
Infine, l’ultima commissione, quella dell’Ambiente, ha progettato il Green 
Day, giornata dedicata alla pulizia di parchi, con un sistema di 
premiazione. Dopo aver individuato una possibile data, ovvero il 14 
ottobre 2022 (giornata mondiale contro l’incenerimento dei rifiuti), la 
commissione ha identificato i materiali necessari per la realizzazione di 
questa attività, da richiedere all’Amsa: sacchi, guanti in lattice e pinze. I 
consiglieri di questo gruppo hanno pensato di realizzare questa giornata 
durante l’intera giornata e in orario scolastico, collocando la premiazione 
a fine mattinata. A partecipare all’evento saranno le classi che aderiscono 
al progetto ConsigliaMI; tuttavia, se questa giornata dovesse risultare 
produttiva e un vero successo, si potrebbe pensare di rifarla con il 
contributo e la partecipazione anche di altre persone. Per quanto 
riguarda la premiazione, verrebbe premiata la classe che ha raccolto il 
maggior numero di rifiuti. Sarebbe quindi in base al numero di sacchi pieni 
di rifiuti e il premio consisterebbe in una coppetta con caramelle. La 
commissione ha anche individuato una serie di luoghi dove poter svolgere 



 
 

 

questa attività, così che diverse scuole in base alla distanza possano 
confluire in questi parchi.  
 

3. Prossimi incontri e saluti 
Concluso il lavoro svolto nei gruppi e la restituzione in plenaria, si ricorda 
ai consiglieri presenti il prossimo evento che coinvolgerà proprio i CdMRR 
di tutti i municipi di Milano.  
 
Il 7 giugno, presso Palazzo Marino, dalle 17:30 alle 19:00, vi sarà un evento 
di condivisione riguardo la Giornata del Gioco in cui potranno 
partecipare 5 consiglieri per ogni municipio e 1 insegnante in 
rappresentanza del tavolo degli adulti di ogni municipio.  
Viene quindi chiesto ai ragazzi se volessero partecipare a tale incontro e 
di comunicare i nominativi alle professoresse referenti. 

 
Alle 18:45 vengono salutati i consiglieri, augurandogli buone vacanze, e si 
conclude la riunione del Consiglio dei Ragazzi e delle Ragazze del 
Municipio 8. 
 
 
 
Seguono foto del materiale realizzato dai consiglieri e dalle consigliere 
durante l’incontro. 
 
 



 
 

 

 



 
 

 

 



 
 

 

 



 
 

 

 



 
 

 

 


